

LOS ANDES.

Gos Andes.
SE PUBLICAN
ODOS LOS MARTES Y VIERNES

FRECIOS.

Noticias trimestrales..... *Doce pesos.*
Número cuatro..... *Doce pesos.*
TARIFA DE REMITIDOS I AVISOS
Hasta 50 palabras *Un peso.*
Cada palabra adicional *Un centavo.*
Por cada remisión de un Aviso se pagará la mitad del precio de la primera inserción pagando de acuerdo con las regulaciones, al precio tarifado convencional.

Los avisos que se publican en tipos mayúsculas, se cobrará el doble en una sola ocasión o abarcarán dos o más páginas el valor de los que ocuparan el mismo espacio.

ADVERTENCIAS.

Todopagado desde haceces acuerdos.
Los Remitidos I Avisos que se dirijan de fuera de esta ciudad rendirán acompañados de su importe de una órden para que ésta sea cumplida.

Se enviará sin costo documento, artículos o copia, que se remita para su inserción en el periódico.

Los remitidos estarán siempre reservados a la Oficina de responsabilidad que preste la información.

No se publicarán remitidos que ataquen a individuos.

No se enviará sin costo documento, artículos o copia, que se remita para su inserción en el periódico.

Los remitidos la venta de los numerosos sellos está a cargo de la Administración general de la lotería.

Los remitidos que cambien de domicilio o residencia lo avisen oportunamente a la Administración general.

La Administración general se extenderá con las demás instrucciones para el periódico.

La correspondencia se remitirá a Calvo y Campaña.

Para todo lo relativo al periódico el astante, dirigir a: *Calvo y Campaña.*

JUAN ANTONIO CALVO FERNANDEZ,
Encargado de la administración de la impre-

contra el país de las faltas apuntadas es cosa que sparen del mismo penido, como tuvo tuve este deseo de comunicar al señor secretario de gobierno de la república en nota número 288, de 29 de Marzo, que habrá llevado el señior consul publicado en el número 8.º de la *Gaceta Oficial*.

Con efecto, consta en los números del *Star & Herald*, del primero al último de Abril de 1885, que la empresa se protegió abiertamente el movimiento revolucionario, iniciado por el señor general R. F. Alvarado contra el gobernante legítimo del país, presidido por el jefe actual del ejecutivo nacional.

Consta que en diferentes sesiones durante la guerra, i son recientemente, se oponió a medidas de importancia dictadas por el gabinete de la república para salvaguardar la difícil situación política.

Consta de los números correspondientes al 20 & 21 de Marzo de 1885 que el periódico incitó en su número 11 al desmembramiento de Iquique i por consiguiente el desconocimiento de la constitución i a la pérdida de la integridad nacional, que los Estados Unidos tienen por el tratado de que se ha hecho mencion, obligación de sostener.

Consta por último, i de ello no sería difícil dar la prueba, que la conducta del periódico en referencia ha sido constantemente hostil al orden de cosas reinantes i a las políticas del gobierno de su nación, cuando aún no se ha establecido la libertad de la prensa i el orden público.

La empresa, pines del *Star & Herald*, consigna que seca sus intereses conforme a los que se han cumplido en los Estados Unidos, i que quisiera que sean los intereses que represente, ha faltado a las leyes del país i probado tendencias perjudiciales a la paz i la integridad nacional; i hecho que justificó las medidas que se dictan en el sentido de reprimir el mal i de erradicar que directa o indirectamente el periódico expresado continúe injuriándose en los asuntos políticos de la república, de suyo dedicados en los actuales momentos.

BOLIVIA.

En cumplimiento del pacto internacional durante, ha cesado el supremo gobierno de Bolivia a la insuspicacia del representante permanente en La P. & Excmo., señor doctor don Matías Mori del Valle, secretario de Estado i Ministro de Hacienda, designando únicamente que estén exceptuados de todo efecto fiscal i municipales los productos peruanos que se introducen en los mercados de esa república, con solo las excepciones que este mismo pacto establece.

El gobierno ha resuelto definitivamente emprender marcha a fines de Abril, para la capital de su república, esto es, a San Pedro, en cuya ciudad, se supone, se reunirán las próximas camatas lejíslas.

A propósito de la trascisión del gobierno, dice *La Prensa* de La Paz:

«Los señores ministros irán a gozar de las frondosas que brinda la familia, mientras otros quedamos a contemplar como se desarrollarán los sucesos del Pacífico con la exaltación de los nuevos presidentes de Chile i Perú, es decir: Bolivia quedará para siempre hermosamente encerrada i sin acceso ni salida i si se arranca realjamente sus cintas, no el Perú nos concesionará los famosos protocolos negociados por nuestras patentes negociadoras.»

Luego, ciertos son los rumores que vienen circulando desde hace tiempo, respecto que Bolivia está justificando la adquisición de Tucumán i Ávila para que entre a formar parte de la integridad boliviana.

—Dijo Aniceto Arce ha hecho publicar en varias ciudades de la república una circular, por la cual dice: que sanciona convención la jerarquía de su período, llamado «Constitucionales». Próximamente emprenderá viaje a Chile, el Dr. D. Meichner Terán, a desempeñar el sitio puesto de envío de extraordinario i ministro plenipotenciario de Bolivia en aquella república.

CHILE.

Ayer 5 del que rige ha cesado en sus funciones el tribunal chileno italiano a causa de haber cumplido el tiempo por el cual habrá sido constituido sin que ese plazo haya sido prorrogado.

El 16 de este mismo mes debe cesar en las sayas, por igual motivo, el tribunal chileno francés. Se nos asegura que tampoco habrá prorrogado.

El tribunal chileno francés ha cesado de funcionar, por una razón semejante, el 5.º mes.

Se sabe que el tribunal chileno alemán no se ha instalado dignamente.

A fin de conclusión, solo va a quedar funcionando el tribunal chileno-boliviano, presidido por el señor Uriarte, ministro de las repúblicas argentinas en Chile.

Concepcion. Abril 19.

A fines de este mes, llegará Balmaceda a su ciudad; son partidarios se preparan para recibirla.

Ambrosio Montt, que fue nombrado ministro de Chile en los Estados Unidos, ha sido nombrado «honor para el mismo puesto en Inglaterra» saldrá de París, donde está ahora, para Londres.

Cirilo Morla Vicuña, secretario de la legación chilena en París, se ha hecho cargo de la legación de los Estados Unidos.

Eugenio Abril, Abril 19.

Ante muchos espectadores se abrió, para el público el 12 del presente la sección Dingüistas i Rivadavia, del ferrocarril de Ecuador.

URUGUAY.

Buenos Aires, Abril 7 de 1886.

Arredondó i los jefes que le acompañaron fueron interados a Puerto Alegre y por el gobierno del Brasil.

Un grande alboroto se produjo en la tarde de ayer en Montevideo, con motivo de haber salido a recorrer las calles una puebla compuesta de miles de militares, protestando contra el militar que, según decían, recibió uno de sus condecoraciones, a la par i la integridad nacional; a quien quisieron tomar las armas con la voluntad encarnizada en su contra.

Los manifestantes arremetieron a las autoridades con que el ministro italiano levaría al comandante del *Florid Gloria* en demanda de apoyo.

El jefe político, con su destacamento de artillería i policías disolvió los grupos, quedando todo pacificado a la caída de la tarde.

Buenos Aires, Abril 9 de 1886.

Ya tenemos en Guayaquil Biocca en esa parte de América. Los comerciantes han nombrado a Santos Capurro jefe declarando gran descontento i beneplácito de la gestión.

Arredondó Biocca llegado a la frontera del Brasil desde la batalla de Encabro; fue interiado a Porto Alegre.

llegóse a punto fijo el paradero de Otero. M. los tratos dadas a los italiana Biocca en su enemigo i de su desbandada uruguaya dieron lugar a una manifestación de los ciudadanos de Montevideo que fué dirigida por la autoridad.

Las primeras noticias dicen que la reclamación tomó mal ritmo. Se sabe que el gobierno lo llevó resueltamente i resueltamente a su fuerza de 7.000 hombres con varias baterías de artillería, reforzadas en sus posiciones.

El ministro de guerra en Grecia ha retirado en reunión i está en momento de partir a la frontera. Aseguran que la guarnición de Atenas será enviada al teatro de operaciones inmediatamente.

Atenas, Abril 20.—Cinco vapores han sido fletados para conjunción italiana. Varios de donde marcharán al teatro de operaciones. Los soldados griegos están dispuestos por la guerra i la guerra es menorcial que muerte total.

Han gran actividad en el departamento de transporte i se ha ordenado el envío de los gran cantidad de materiales de guerra a Tessalónica con mayor prontitud.

Londres, Abril 21.—Se espera por momentos que estable el conflicto en la frontera griega.

La actitud provocativa asumida por Grecia ha enfurecido a los turcos.

Estos adquirir hasta la suma de un millón de pesos.

El tipo convenido con el gobierno para este借用 es de conocimiento.

La cosecha de azúcar i tabaco será menor en cantidad que la del año pasado.

ITALIA.

Brindisi, Abril 16.—Han habido 68 casos de ébola i diez de ellos fatales. Los funcionarios de la localidad declaran que la enfermedad es perniciosa. En Alejandría se ha, ostensiblemente, declarado que los enfermos provenientes de Brindisi, Venecia i Acre.

El consejo general de los Estados Unidos en Roma telegrafía al secretario de Estado que han habido 16 defunciones del ébola desde el 8 hasta el 16 de Abril, en Brindisi.

Roma, Abril 18.—La junta sanitaria admite que el ébola existió se ha declarado en Brindisi i ha dado órden que todos los buques que llegan a Brindisi sea sometido a una cuarentena de una semana.

ALEMANIA.

—El emperador Guillermo ha sanctionado el proyecto de elevar su monarca al puesto de Lessing, en el Teatro Koenig, cerca de la estación de Berlín.

—Se ha reunido para asistir a 300.000 franceses para el monumento al p. n. Lessing.

—H. felicitó, a la edad de 92 años, al célebre lingüista israelita Leopoldo Z. Z.

—El Bischöflich ha deshecho e proyecto de impuestos sobre sucesiones.

—A pesar de la oposición de los gobernantes, el concejo municipal ha votado una suma de 80.000 franceses para los estudios preliminares del proyecto de exposición en Berlín en 1888.

ORIENTE.

Atenas, Abril 18.—El general que comandaba fuerzas griegas en Sárda, nos informa que dominan las llanuras de Larisa, recibiendo una intimación del jefe i toro para retirarse de esas posiciones. El jefe griego se negó rotundamente a ello i en el «no» la fuerza tuvo sus fuerzas de 7.000 hombres con varias baterías de artillería, reforzadas en sus posiciones.

El ministro de guerra en Grecia ha retirado en reunión i está en momento de partir a la frontera. Aseguran que la guarnición de Atenas será enviada al teatro de operaciones inmediatamente.

Atenas, Abril 20.—Cinco vapores han sido fletados para conjunción italiana. Varios de donde marcharán al teatro de operaciones.

Los soldados griegos están dispuestos por la guerra i la guerra es menorcial que muerte total.

Han gran actividad en el departamento de transporte i se ha ordenado el envío de los gran cantidad de materiales de guerra a Tessalónica con mayor prontitud.

Londres, Abril 21.—Se espera por momentos que estable el conflicto en la frontera griega.

La actitud provocativa asumida por Grecia ha enfurecido a los turcos.

Musique.

LOS ENAJENADOS DE LA SALPÉTRIERE I LA MUSICA.

Hace algunos meses que uno de los médicos de la Salpétrière, M. Trebat, imaginó el calmis por medio de la música los nervios de las mujeres enajenadas a quienes cuida. M. Trebat tenía en su abono a una de la historia de David i el rey Saúl, el ejemplo del doctor Laurent que ha obtenido en Biocca muy buenos resultados con la enseñanza del sofóce.

La respuesta de los enfermos, sin embargo, no era fácil, pues para cualquiera que ha visto locos i sobre todo incurables, es casi química la idea de reunir a estos desgraciados, i combinar con ellos una clase atenta i ordinaria.

Ante todo era necesario hallar un músico que reuniese al talento, la paciencia más admirable, i esa negligencia, esa serenidad que las religiosas i los médicos adquieren después de una larga práctica i contacto con los enfermos.

Como se ha visto, la música de Navidad, cantar en la capilla del establecimiento una misa de Glori, i todo se llevó cabo perfectamente.

Las combinaciones armónicas no las conturban; cada una sostiene su parte sin hacer caso de la de su vecina.

Era un espectáculo verdaderamente extraño el de este escenario. Pídicas, apaciguadas, llamadas había el sentimiento religioso por el sonido del órgano, por la vista del

Como no se ha votado ninguna suma para el cultivo de las artes de recreo en el hospital de incurables, se necesitaba además que el maestro se contentase con la esperanza de ser útil.

La primera persona a quien se dirigió, aceptó sin vacilar este cargo. M. Dreyfus es alumno de M. Wilhem i ha empleado el sistema ingenioso de su antiguo profesor. Al allegarse a estas estructuras delante, que ruijan, maullan, rien a carcajadas, que rugen, agitan, se agarran, gritan obstinadamente en un rincón, se revuelven por la tierra, i cuyos rasgos ya inmóviles por el idiotaismo, ya alterados por contracciones furiosas, no daban muestra de inteligencia alguna; al llegar hasta ellos, repitió, M. Dreyfus casi perdió el ánimo que tenía ahí lo guitarra.

Vuelto en sí de su primer estupor, se puso a cantar en alta voz, i mi pronto algunas mujeres, atrapadas por ese ruido como las arañas, vinieron a acurrucarse alrededor de él. Otras, impulsadas por el gusto instintivo de imitación, se dieron a cantar desde que oyeron que él cantaba. Las demás siguieron, su ejemplo: cada una se desgarraba cantando lo que se les ocurría, i la algarabía más sostenida siguió a las meditaciones solitarias.

Sin embargo el joven maestro había fijado su atención en algunas dotadas de un resto de sentimiento, i que con los ojos, fijos en él, trataban de repetir las notas que dejaba escapar. Separó a éstas, las reunió a las empleadas de la casa, destinadas esta vez a contenerlas i a estimularlas por la fuerza del ejemplo, i con esto la clase se halló constituida. Se conoció el procedimiento de M. Wilhem i es por tanto útil desvelarlo aquí. No sin trabajo pudieron retener el nombre de las siete notas i acordarse de su posición en la pauta. Deseé superaron en suerte contar con los dedos, se les enseñó a familiarizarse con las líneas del pentagrama. El estudio del compasso se hizo sin ningún trabajo, ya sollevaron.

La clase estaba situada al extremo de una larga sala, i cualquier persona podía presentarse allí; mas luego curioso que se trasformaron en actores, i el número de las discípulas ha llegado a ser considerable. M. Trebat, dedicado con toda abnegación a sus enfermos, i que persigue los medios de mejorar su suerte, con todo el celo de un hombre de corazon i de ciencia, M. Trebat asiste a las lecciones, anima a todos i consigue progresos.

Han salido músicos hasta de los calabozos de los locos furiosos. Aprovechando un momento de calma, se encontraba trabaja en el cuarto de una de las discípulas que había llegado a ser considerable. M. Trebat, dedicado con toda abnegación a sus enfermos, i que persigue los medios de mejorar su suerte, con todo el celo de un hombre de corazon i de ciencia, M. Trebat asiste a las lecciones, anima a todos i consigue progresos.

Han salido músicos hasta de los calabozos de los locos furiosos. Aprovechando un momento de calma, se encontraba trabajando en el cuarto de una de las discípulas que había llegado a ser considerable. M. Trebat, dedicado con toda abnegación a sus enfermos, i que persigue los medios de mejorar su suerte, con todo el celo de un hombre de corazon i de ciencia, M. Trebat asiste a las lecciones, anima a todos i consigue progresos.

—Deseé superaron en suerte contar con los dedos, se les enseñó a familiarizarse con las líneas del pentagrama. El estudio del compasso se hizo sin ningún trabajo, sin embargo, no era fácil, pues para cualquiera que ha visto locos i sobre todo incurables, es casi química la idea de reunir a estos desgraciados, i combinar con ellos una clase atenta i ordinaria.

Ante todo era necesario hallar un músico que reuniese al talento, la paciencia más admirable, i esa negligencia, esa serenidad que las religiosas i los médicos adquieren después de una larga práctica i contacto con los enfermos.

Las han oido, en un día de Navidad, cantar en la capilla del establecimiento una misa de Glori, i todo se llevó cabo perfectamente. Las combinaciones armónicas no las conturban; cada una sostiene su parte sin hacer caso de la de su vecina.

Era un espectáculo verdaderamente extraño el de este escenario. Pídicas, apaciguadas, llamadas había el sentimiento religioso por el sonido del órgano, por la vista del

